



“2021. Año homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación...

DECLARA

Expresar repudio por la actitud del Gobierno Nacional en cabeza del Presidente Alberto Fernández de optar por rechazar las vacunas Pfizer del fondo Covax, tal cual lo expresara Santiago Cornejo, Director de dicho organismo para América Latina a raíz de la pregunta realizada por la Diputada Claudia Najul, en una sesión académica del Grupo Joven del Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales.

“2021. Año homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

FUNDAMENTOS

Señor Presidente,

El día 1 de Junio del 2021 en el marco de una sesión académica del Grupo Joven del Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales al ser consultado el Director del fondo Covax, Santiago Cornejo, por los detalles del vinculo de Argentina con ese organismo para acceder a vacunas respondió que “Los países que se autofinancian tienen dos modelos, uno de compra comprometida y otra de compra opcional. Argentina es compra opcional. Entonces nosotros antes de firmar un acuerdo con cada compañía farmacéutica le damos la posibilidad al país de decidir si quiere que sumemos a la demanda en ese acuerdo. Si el país dice que no, obviamente eso no significa que van a recibir menos dosis de nosotros, sino que no van a recibir de ese candidato”. A su vez agregó que “Argentina es opcional” y concluyó: “Entonces antes de hacer cada acuerdo le preguntamos a Argentina y a los países opcionales si quieren acceder a esa vacuna. Y en el caso de Pfizer nos han dicho que no”.

En el día que recibíamos esta noticia, 1 de Junio, según reporte diario del Ministerio de Salud de la Nación, contabilizamos 641 muertes y 35.355 nuevos contagios correspondientes a la jornada hasta las 19 horas. Así nuestro país alcanza las 78.733 muertes por COVID-19 y los 3.817.139 contagios (registrados) desde el inicio de la pandemia.

En este contexto, donde de 24 distritos contamos con 16 provincias con alto riesgo según el SINAGIR dependiente del Ministerio de Seguridad de la Nación y en un país donde nunca dejamos de tener restricciones desde el inicio de la pandemia en marzo del 2020, donde recientemente salimos de un estricto confinamiento dispuesto por el ejecutivo que duro 9 días donde miles de emprendedores perdieron sus ingresos; un país en el cual las restricciones continúan y sabiendo que el confinamiento se implementaría nuevamente el fin de semana del 6 y 7 de junio; en este país se dan el “lujo” de rechazar vacunas que sin dudas podrían salvar la vida de los compatriotas que las recibieran. Dicho accionar no puede mas que generar rechazo, repudio, impotencia y malestar.

Argentina se encuentra entre los primeros países a nivel mundial con mas contagios por millón de habitantes y respecto de la vacunación según la página oficial <https://www.argentina.gob.ar/coronavirus/vacuna/aplicadas> hasta el momento son 9.848.321 las personas inoculadas con al menos una dosis lo que representa aproximadamente un 20% de la población, es decir que de 5 personas, solo 1 se encuentra vacunada.

En este contexto, optaron por de decir NO a las vacunas Pfizer. Anteponiendo intereses ideológicos a la salud de los argentinos y demostrando que la adquisición de vacunas quizás tuvo más que ver con criterios geopolíticos que con criterios de política sanitaria.

Por estos motivos, solicito a mis pares me acompañen con el presente proyecto de declaración.